

Grosser Stadtrat

SP/JUSO-Fraktion
Marco Planas
Grossstadtrat SP
Kasinogässchen 20
8200 Schaffhausen

E 03. Nov. 2020
Nr. 52



An den
Stadtrat der Stadt Schaffhausen
Stadthaus
8200 Schaffhausen

Schaffhausen, 3.11.2020

Kleine Anfrage: Prävention gegen Missbrauch im Nachwuchssport

Sehr geehrter Herr Stadtpräsident, sehr geehrte Frau Stadträtin und Herren Stadträte

In den vergangenen Wochen publizierten verschiedene Medien erschütternde Berichte über Missbrauchsvorfälle im Zusammenhang mit jungen Sportlerinnen und Sportlern. Im Artikel «Die Magglingen-Protokolle» liess das Magazin am vergangenen Samstag Turnerinnen zu Wort kommen, die von Erniedrigungen und Misshandlungen in ihrem Trainingsalltag berichteten. Gemäss der ARTE-Dokumentation «Kindsmissbrauch im Spitzensport» vereint der Sportsektor – egal ob im Amateur- oder Profibereich – etliche Faktoren, die Missbrauchssituationen zu begünstigen scheinen: autoritäre Persönlichkeiten, männliche Dominanz, Körperkult, psychologische Einflussnahme, Träume von Ruhm und Reichtum, etc. Studien würden zeigen, dass jeder siebte Nachwuchssportler – gleich welchen Geschlechts – Opfer von sexuellen Übergriffen oder Missbrauch werde.

Ich gehe davon aus, dass sich die Schaffhauser Sportvereine bereits mit dieser Thematik beschäftigen und schon heute viel getan wird, um möglichen Missbräuchen vorzubeugen. Doch wenn die oben erwähnten Reportagen eins gezeigt haben, dann dies, dass es leider immer und überall böse Überraschungen geben kann und es deshalb unerlässlich ist, präventiv hinzuschauen und gewisse Kontrollmechanismen regelmässig anzupassen und zu überprüfen.

In diesem Sinne habe ich folgende Fragen an den Stadtrat.

1. Wie schätzt der Stadtrat die Situation in Schaffhausen ein? Sind ihm Fälle von Missbräuchen im Sport bekannt?
2. Was wird heute seitens der Stadt im Bereich Prävention gemacht? Wo sieht der Stadtrat Handlungsbedarf?
3. Ist der Stadtrat bereit, ein Konzept zu erarbeiten und die Vereine in ihrer Präventionsarbeit zu unterstützen?
4. Welche Kontrollmechanismen sieht der Stadtrat vor, um diese Präventionsarbeit von den Sportvereinen verbindlich einzufordern und regelmässig zu überprüfen?

Besten Dank für die Beantwortung der Fragen
Freundliche Grüsse

Marco Planas